

AUNEUIL



PHARMACIES DE GARDE : Depuis le 1er juillet, un numéro d'appel unique national permet de connaître les pharmacies de garde... Appelez le 3237 (0,34 euro la minute) MÉDECINS DE GARDE : Pour les médecins de garde, composer le 15 POLICE MUNICIPALE : 06.80.70.02.53 GENDARMERIE 17 - POMPIERS 18 - SAMU-SMUR 15

AUNEUIL Auneuil 2815 habitants. Maire : Robert CHRISTIAENS. Tél mairie : 03.44.47.70.23 - Auneuil 595 Martine DELAPLACE 03.44.81.10.09 - Beaumont-les-Nonains 355 François MASURIER 03.44.47.73.09 - Berneuil-en-Bray 816 Jacky PETIT 03.44.81.15.26 - Froucourt 551 Edmond BAILLY 03.44.84.77.50 - Jouy-sous-Thelle 889 Hervé LEFEVRE 03.44.47.52.22 - La Houssaye 605 Patrick LECLERC 03.44.81.40.08 - La Neuville-Garnier 279 Mme Gisèle ROELANTS 03.44.81.15.10 - Le Mesnil-Théribus 837 Jean-Pierre CHAINEAUD 03.44.47.75.05 - Le Mont-Saint-Adrien 594 Jean-Luc BRACOUART 03.44.82.24.16 - Ons-en-Bray 1307 France VERMEULEN 03.44.81.61.07 - Porcheux 298 Christiane RENAULT 03.44.81.44.61 - Rainvillers 908 Laurent LEFEVRE 03.44.47.72.06 - Saint-Germain-La-Poterie 431 Claudine GEOFROY 03.44.82.28.20 - Saint-Léger-en-Bray 341 Laurent DELMAS 03.44.84.41.45 - Saint-Paul 1627 Gérard HEDIN 03.44.82.20.23 - Troussures 196 Gisèle LEGALL 03.44.47.63.44 - Valdampierre 919 Eddie Vandenaabee 03.44.79.23.02 - Villers-Saint-Barthelemy 474 Claude MAILLARD 03.44.84.41.36 - Villotran 294 Philippe LOGEAY 03.44.47.71.14

Auneuil Casting de doudous La bibliothèque d'Auneuil proposera du 20 janvier au 13 février une exposition originale sur le thème du Doudou. Il est demandé de confier ainsi son doudou à la responsable de la bibliothèque ainsi que son nom et son histoire. Les doudous seront rendus à la fin de l'exposition.

Résultat du Téléthon Le Téléthon 2015 a permis de rappeler la somme de 6.559,10 euros. L'équipe de pilotage du Téléthon souhaitait vivement remercier tous les bénévoles, ainsi que les donateurs.

Vœux du maire Les vœux du maire et de la municipalité se tiendront les vendredi 22 janvier à 19 heures à la Salle Socioculturelle

Soirée Moules frites Une soirée Moules-Frites avec DJ est proposée le samedi 27 février à 20 heures et est organisée par le CAFA Tarifs : 20 euros/personne?Seuros /enfant (- 10 ans) Salle socioculturelle d'Auneuil Informations et réservations : 03.44.47.70.72 ou au 06.21.23.87.82

Valdampierre Semi-marathon Semi marathon et course 10 kilomètres à Valdampierre le 13 mars 2016. Règlement et inscriptions sur le site semi-marathon-de-valdampierre-2016.onsinscrit.com

Le Vauroux Country Country City du Pays de Bray, poursuit ses cours de 19h15 à 21 h à la salle Multifonctions 60390 LE VAUROUX Porte ouverte ce jour là. Débutants - Novices ou Intermédiaires.

Zumba L'association Moder Jazz lance au Vauroux des cours de zumba ! Les cours seront assurés par Emilie Gentil. 18h30 à 19h15 des cours pour les 6 à 13 ans / 19h30 à 20h30 des cours pour adultes. Le premier cours du 14 septembre est un cours d'essai. A la fin du cours, vous pourrez vous inscrire si vous le souhaitez. Pour plus d'informations, 06 11 07 00 33.

Vous organisez une manifestation Nous l'annoncerons. Oise Hebdo 36, av Salvador Allende 60000 Beauvais Tél : 03 44 15 56 51. Fax : 03 44 05 26 53. E-mail : bvs@oisehebdo.com

RAINVILLERS

Les villageois ont décidé de sauver la famille Dreyfus de l'épuration voulue par le gouvernement Vichy de 1940

Israël reconnaît la famille Babin «Juste parmi les Nations»

Avoir son nom inscrit parmi les quatre mille Justes parmi les Nations, autant dire qu'il s'agit d'un événement particulièrement rare. C'est cette cérémonie qui s'est tenue dimanche 16 janvier à Rainvillers en présence du représentant de l'ambassadeur d'Israël, Ido Bromberg et des membres actifs du comité Français pour Yad Vashem.

Jean-Louis Dreyfus, 77 ans, est à l'origine de ce long travail de recherche, de recoupement et de vérifications. C'est que cette distinction, validée et remise par la Nation d'Israël, est avant tout un témoignage de la reconnaissance d'actes de bravoure d'hommes et de femmes qui, ont décidé, souvent au péril de leur vie, de sauver des juifs durant la seconde guerre mondiale.

«Les années passent et il est vrai que nous jouons contre la montre», assure le directeur des relations publiques de l'ambassade d'Israël, Ido Bromberg. Le point de départ est bien entendu le témoignage de personnes sauvées. Dans le cas présent, il s'agit de Jean-Louis et Solange Dreyfus, frère et sœur. «Nous étions enfants à l'époque mais nous nous rendions bien compte de ce qui se passait», explique Jean-Louis Dreyfus, qui a aujourd'hui 77 ans et qui est à l'origine de cette cérémonie à Rainvillers. «Cette remise de distinction, il s'agit d'une bien belle manière de rappeler l'action courageuse des habitants de Rainvillers au temps de la seconde guerre mondiale. C'est mettre à l'honneur ceux qui ont décidé de ne pas plier face à l'occupant et qui ne pouvaient se résoudre à voire rafler des enfants tout simplement parce qu'ils étaient juifs». Laurent Lefèvre, maire de



Jean-Louis Dreyfus et Ido Bromberg mettent à l'honneur les Rainvillois.

Rainvillers est fier de sa commune et sans doute plus encore de l'action menée en 1942 par la famille Babin, Jeanine et Léon. Léon était maire à l'époque. Il avait de bons contacts avec René Dreyfus, un exploitant d'une scierie de Saint-Paul. Mais de confession juive et face à la loi de Vichy, ce patron ne pouvait rester à la tête de son entreprise. Jusqu'en 1942, le chef d'entreprise a su préserver sa famille. Ils vivaient alors tous en région parisienne. Mais la pression s'accroît. Il décide de se mettre à l'abri avec sa compagne et ses deux enfants. Léon et Jeanine Babin acceptent sans sourciller d'accueillir la

famille Dreyfus. Les Dreyfus deviennent les Dremmond. L'institutrice donne des cours en cachette. Mais pour les bambins, la vie ne change pas beaucoup. «C'était une vie agréable. Nous passions beaucoup de temps à jouer avec les enfants de la commune. Comment oublier le 4 janvier 44 ou un grand camion bûché chargé d'Allemands arrive en trombe, déploie les effectifs et cerne les maisons», se souvient alors tous en région parisienne. Mais la pression s'accroît. Il décide de se mettre à l'abri avec sa compagne et ses deux enfants. Léon et Jeanine Babin acceptent sans sourciller d'accueillir la

des réseaux de résistance le prennent en charge. Une voisine a eu le temps de mettre les enfants en sûreté. Louis Mace et son épouse Simone, (la fille de Léon Babin), prennent les enfants dans leur appartement de Paris. Les enfants sont ensuite conduits par André Thiriez à Monts, en Indre et Loire dans la ferme « la Gagneraie » appartenant à la famille Dreyfus et tenue par Auguste et Hortense Marchand. Ils y sont entourés d'affection et y séjournent de février à septembre 1944. (lire page suivante)



Jean-Louis et Solange Dreyfus, frère et sœur sauvés en 1943.



Les enfants de l'école ont entonné le chant des Marais.

Une lecture poignante



Elle a bluffé toute l'assistance la jeune Mado au cours de la cérémonie des Justes à Rainvillers. Elle n'est autre que la petite fille de Jean-Louis Dreyfus, sauvé par les familles rainvilloises et elle a souhaité lire un poème qui mettait en lumière le port de l'étoile jaune. Une lecture qui ne laissait pas insensible l'assistance.



Si la distinction est remise à titre posthume, ce sont les ayant droit qui peuvent recevoir la plaque.

Louise Dreyfus les rejoint un peu plus tard. A la fin des hostilités, Monsieur « Dremmond » vient chercher sa famille et tous retournent à Rainvillers où René Dreyfus peut diriger à nouveau sa scierie.

Toutes ces années, Jean-Louis gardera en mémoire cette phrase. «Si on ne trouve pas le père, on emmène les enfants». Les personnes reconnues «Justes parmi les Nations» reçoivent de Yad Vashem un diplôme d'hon-

neur ainsi qu'une médaille sur laquelle est gravée cette phrase du Talmud : «Quiconque sauve une vie sauve l'univers tout entier». Il s'agit de la plus haute distinction civile de l'état d'Israël. Au 1er janvier 2015, le titre avait été décerné à 25 686 personnes à travers le monde, dont 3 853 en France. «Ce livre des Justes ne sera jamais fermé car nombreux sont ceux qui resteront anonymes faute de témoignages. Reconnus ou non, ils incarnent le meilleur

de l'humanité. Tous ont considéré n'avoir rien fait d'autre que leur devoir d'homme. Ils serviront de phares et de modèles aux nouvelles générations», assure Viviane Saül, déléguée aux cérémonies du comité Français pour Yad Vashem avant de laisser officier le représentant de l'ambassadeur d'Israël, Aliza Bin-Noun. Ce dimanche à Rainvillers, c'est le courage qui était mis à l'honneur.

Otto BEAUMONT-SENN



Didier Martin, préfet de l'Oise a rappelé l'importance de l'histoire. Laurent Lefèvre, le maire de Rainvillers, rappelle les valeurs de la République d'aujourd'hui. Viviane Saül l'affirme... Ce livre ne sera jamais fermé.

Le sursaut d'humanité mis en lumière

Au cœur de la salle du Belloy, salle des fêtes de la commune, était présentée l'exposition ayant pour thème la persécution des juifs sur le territoire français. Du port de l'étoile jaune obligatoire en passant par les nombreuses et innombrables rafles, l'exposition passe en revue cette période sombre de l'histoire et met fort heureusement en lumière ceux qui se sont élevés contre l'infamie. Ils sont citoyens, professeurs, fermiers, gendarmes et policiers et ont, un jour, pris conscience qu'il était impossible de jouer le moindre rôle dans ce processus d'épuration.



Une des rares photographies de l'époque. On y distingue les deux enfants Dreyfus... Les plus petits.